



CONTENTS

特集1

20 原子力規制委の治外法権 国益を無視した独善と不合理

OUTLINE

22 審査体制の見直しが急務 規制委の“聖域化”はなぜ起きた？

INTERVIEW

25 知見の共有や人材の相互支援を 原子力再稼働は「極めて重要」

村瀬佳史 資源エネルギー庁長官

REPORT

26 審査効率化は政府の重要課題 「三条委員会」の弊害あらわ 井伊重之 産経新聞客員論説委員

INTERVIEW

29 規制のあるべき姿とは 原子力「最大限活用」に向けて

浅野 哲 国民民主党 衆議院議員／森川久範 TMI総合法律事務所 弁護士

REPORT

32 米国の検査制度から学ぶこと 規制が厳しければ安全なのか 近藤寛子 マトリクスK代表

REPORT

34 規制委の業務改善策を提起 国民との意思疎通が肝要に 巽 直樹 アクセンチュア

エネルギーインフラの憧憬

8 鬼首地熱発電所 Jパワー 資源豊かな名湯で新たな一歩 隣接地でも開発を検討中

巻頭インタビュー

10 山口 彰 原子力発電環境整備機構理事長 最終処分のプロセス前進へ 国民の理解醸成に全力へ

FOCUS NEWS HEADLINE

12 電力システム改革の“改革”へ「手のひら返し」はできるのか
インフラ業界に衝撃走る 下水道起因で未曾有の陥没事故
日米首脳会談で浮上した課題 国力増強へのエネ政策が焦点に
エネ大手3社がトップ交代 手堅い人選で難局突破を目指す
三菱商事が522億円減損 洋上風力事業の厳しさ露呈



フラッシュニュース

18 第7次エネ基が閣議決定 パブコメは過去最多の4万件／容量市場の約定額過去最高に 制度の妥当性に疑問符も
関電が新ロードマップ公表 福井県の容認は得られるか／地層処分巡る不適切発言“バイアス報道”の真相

ENERGY FORUM REPORT

36 LP業界で再燃するDME混合利用 課題克服しCN対応へ実装なるか

覆面ホッネ座談会

38 トランプ2.0と国際エネルギー情勢 同盟国揺さぶるトラリスク 日本は巧妙に立ち回れるか

論説室の窓

44 電力需要増に拍車かけるAI 省エネ・再エネの拡大に生かせ 西尾邦明 | 朝日新聞

業界紙の目

46 脱炭素で市場急拡大 還元鉄巡り各社が打つ布石 高田 潤 | 鉄鋼新聞社

マーケットの潮流

48 ファンダメンタルズは改善も ぜい弱性続くガス・LNG市場 白川 裕 | 国際エネルギー機関アナリスト

論点

64 LPガス事業制度改革 角田憲司 | エネルギー事業コンサルタント

特集2

91 **水素利活用の転換点**
新技術で国内需要拡大へ

OUTLINE

92 **クリーンエネ市場の開拓へ先手 広がりを見せる日本勢の挑戦**

REPORT

94 **商用化を視野にプロジェクト推進 カarbonニュートラル化を支援**
 東京ガス／北九州市／川崎市

TOPICS

97 東京都

REPORT

98 **国際博覧会を水素で盛り上げる 関西から日本発の技術をPR**
 岩谷産業／関西電力

REPORT

100 **ものづくりで進化する新技術 効率的な利用を各社が提案**
 東邦ガス／大阪ガス／三菱化工機／三國機械工業

TOPICS

105 **タツノ／三菱重工エンジン&ターボチャージャ／川重冷熱工業**

THE VISION

69 **笹山晋一** 東京ガス代表執行役社長 企業価値向上に向け資本効率を高め成長投資を促進する

75 **村松 衛** 日本原子力発電社長 原子力の最大限活用 エネ基でついに明示 具体化に役割発揮へ

技術革新の扉

80 **次世代型地熱発電技術 GeoDreams** 導入コスト削減し社会実装へ 高性能掘削機・探査機を駆使

FORUM EYE

82	九州電力	87	新コスモス電機
84	中部電力	88	〈電力事業の現場力〉政・学特別対談
86	西部ガス		

REGULER

35	オピニオン 稲場圭信	123	多事争論 ヘロブスカイトの社会実装
42	イニシャルニュース	126	政界官界 戸田 衛 六ヶ所村長
50	脱炭素時代の経済評論 関口博之	128	今そこにある危機 スマート家電
51	モビリティ社会の未来像 古川 修	130	シン・メディア放談 フジ問題に見るメディアの危機
52	ワールドワイド	132	永田町便り 福島伸享
56	業界スクランブル	133	リレーコラム 伊藤伸泰
60	事業者探訪 金沢エナジー	134	インフォメーション
62	ビジネスリーダー ジェフ・ルノー	136	ブックス
66	政策・制度のそこが知りたい	138	編集後記

言行録

「(次期NDCについては) 予見可能性を持って排出削減と経済成長の同時実現に向けて取り組むことを重視し、目指すべき目標自体を決めた。(中略) 野心的な目標と考えている」

浅尾慶一郎(環境相)

閣議後会見で記者からの質問に答えて(2月18日)